

# La Gestapo en París asesina rehenes comunistas UN COMUNISTA ES EL QUE DISPARA CONTRA LAVAL

En los campos de concentración de Petain, de Musolini y de Hitler, solo hay comunistas

En Dinamarca, en Bulgaria y en Yugoslavia, Hitler condena a cadena perpetua a los comunistas

EN BELGICA, HOLANDA Y NORUEGA, los "Quislings" masacran a los partidos comunistas

LAS REPRESALIAS hitlerianas contra la campaña de la 'V' de la victoria se ejercen siempre contra comunistas

En tierra europea, los ejércitos comunistas pelean contra las "panzer" nazis

Contra la svástica, ahora, antes y después, la hoz y el martillo  
ACUSACIONES, CARCELAJES, cincha y palo han llovido sobre las espaldas de los COMUNISTAS DE COSTA RICA POR SU ETERNA LUCHA antifascista Estos nos hechos, no palabras

## EL RETIRO de la Ley de Aviación del Congreso es un triunfo para La Taca

Se le va a permitir a La Taca que siga importando sin pagar derechos de

La TACA nos ganó al fin la partida. La tenacidad del diputado Urbina consiguió modificaciones muy importantes para el proyecto elaborado por los dictaminadores de mayoría. Tal como estaba ya la ley puede decirse que satisfacía los anhelos de los que queremos que en materia de aviación haya una reglamentación rígida, capaz de salvar-

### Aduana?

guardar la vida de los pasajeros de aviones. Pero naturalmente, a la TACA no le convenía esa reglamentación y consiguió que el Poder Ejecutivo la retirara de la Cámara. Todo el trabajo realizado que dó en nada. Ya no hay ley de aviación. La TACA seguirá trabajando en Costa Rica y

explotando su negocio sin ningún control. Ni siquiera el de la competencia, porque fué a vista y paciencia de los poderes públicos que logró consolidar su monopolio. Lo que ahora nos gustaría saber es en virtud de qué ley el Poder Ejecutivo va a seguir consintiendo que la TACA haga sus importaciones sin pagar derechos de aduana.

# SABAJA

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición Nº 458    SAN JOSE, C. R.—SABADO 27 DE SETIEMBRE DE 1941    Edición Nº 458

## Desastroso para el Eje el balance del tercer mes de guerra en el Este

La campaña contra la Unión Soviética se comenzó a contar en días, luego se siguió contando en semanas, y ahora se cuenta ya en meses. Al principio decían los agentes de Goebbels: "En ocho días Hitler se encontrará en Moscú"; "El Ejército Rojo será arrollado, peor que el Polaco y el francés, en pocos días". Pero los días se fueron sumando unos con otros y comenzaron a contar semanas. Los nazis dijeron entonces: "es cuestión de tres semanas para llegar a Moscú y de seis semanas para terminar victoriosamente la campaña del este". Y llegó la famosa tercera semana, y la cuarta, y la quinta, y la sexta; y fué entonces que se comenzó a contar el tiempo en meses. Los propagandistas nazis dijeron: "Celebraremos el segundo mes de guerra en el este, con la ocupación de Leningrado, Kiev, Odesa y Moscú". Y se cumplió el segundo mes de guerra, y ahora se ha cumplido el tercero. Y no es si no al cumplirse el tercer mes que los nazis pueden anunciar al fin algún triunfo realmente importante, ¡pero a qué precio!

Por ARNOLDO FERRETO

Kiev ha caído por fin, pero para que eso ocurriera, las fuerzas del Eje han perdido tres millones de bajas, lo mejor de su equipo militar y los mejores cuadros de sus ejércitos. Las dos terceras partes de las reservas de gasolina alemanas han sido ya consumidas y la capacidad de producción ha sido mientras tanto considerablemente reducida por los bombardeos constantes de la aviación sovié-

ta sobre la región petrolera rumana y de la RAF sobre las plantas de gasolina sintética. Kiev ha caído por fin, pero para que esto ocurriera los nazis han tenido que desgarrar los países ocupados y como consecuencia, los pueblos de toda Europa, de Francia, de Noruega, de Bélgica, de Holanda de Yugoslavia, de Checoslovaquia, de Rumania, de Grecia, de Bulgaria, etc. andan en estado de sublevación creciente, constituyendo un verdadero frente de retaguardia que diezma las líneas fascistas. Kiev ha caído por fin, pero mientras tanto ha ocurrido el verano y el otoño y las primeras nevadas han comenzado a caer en los frentes central y septentrional. Hitler se debe estar acordando mucho de Napoleón. (Pasa a la Pág. DOS)

## Nuestro subsuelo está nacionalizado no por una ley sino por una reforma constitucional

Los agentes de las compañías petroleras han equivocado su puntería El pueblo de Costa Rica debe estar alerta

Siguen moviéndose los agentes de las compañías petroleras para cazar concesiones en nuestro país. Ya en estos momentos el trabajo subterráneo va muy avanzado y de un momento a otro tendremos una sorpresa. El pueblo de Costa Rica debe estar alerta y listo para enfrentarse a cualquier atentado que pretenda llevar a cabo los magnates del petróleo. Tenemos entendido que los petroleros y sus agentes nacionales están enfocando sus baterías sobre la ley de 5 de noviembre de 1913, que nacionaliza el subsuelo. Ellos pretenden que esa ley sea revocada. Sin embargo, su maniobra es equivocada porque nada se cambiará con modificar tal ley.

La esencia de esa ley fué incorporada a la Constitución Política en el año 1937 por iniciativa de los siguientes diputados:

- Quilío Ulate
- Marcial Rodríguez
- Julio C. Ovares
- Rafael A. Calderón Guardia
- Alfredo Volio
- José Miguel Jiménez
- Juan María Solera
- Aguileo Orlich
- Mariano Cortés
- Rogelio Sotela
- Manuel Mora V.
- José Joaquín Vargas Coto
- Aristides Montenegro
- Carlos María Jiménez
- Matías Sobrado
- Hernán Chacón Jinesta
- Onofre Villalobos

Ricardo Moreno Cañas  
Ricardo Brenes  
José Ángel Coto

De manera que el subsuelo está nacionalizado por mandato constitucional y nada harán los "abogados" del petróleo con modificar la ley de 1913. El Gobierno tiene que hacer respetar la Constitución.

**GRAN TRANSMISION DEL PARTIDO COMUNISTA DESDE LA RADIO UNIVERSAL**

JUEVES 2 DE OCTUBRE a las 7.30 de la noche.

- 1.—Juan Gené: Origen de la Democracia en C. Rica
- 2.—Bolívar Hernández: recita "Mi Patria".
- 3.—Manuel Mora: comentario a la situación internacional.

Ayude Ud. a financiar estas transmisiones semanales que nos cuestan \$ 30.00 cada una. Envíe su contribución a Carmen Lyra o Luisa González.

## El pueblo costarricense debe movilizarse alrededor del SEGURO SOCIAL

Apoyamos la actitud progresiva del señor Presidente de la República

Dentro de algunos días iniciará el Congreso el debate sobre la ley de seguro social. La Comisión respectiva tiene en estudio el proyecto. Pero aún no ha vertido su dictamen. Tampoco se ha dictado el proyecto del Poder Ejecutivo, razón por la cual el público no ha tenido oportunidad de formar criterio con respecto al mismo. El Buró Político de nuestro Partido no se ha definido en este asunto. Pero podemos adelantar que los dirigentes del Partido ven con toda simpatía la actitud del Presidente Calderón Guardia. El proyecto en cuestión podrá tener

tales o cuales defectos. Pero es evidente que significa un paso muy importante del actual gobierno en el terreno social. Si la ley se da, Costa Rica ocupará lugar, sin ninguna duda, entre los países más avanzados de nuestro Continente. Se rumora que el proyecto del Dr. Calderón Guardia va a ser despedazado en el Congreso. En otras palabras, que va a ser convertido en una verdadera burla para el pueblo. No sabemos hasta donde sean ciertos tales rumores. Pero reconocemos que pueden tener alguna base. Por eso urge un movimiento energético

de las masas populares alrededor del tema en discusión. Las organizaciones obreras sobre todo, deben prepararse

para impedir que las fuerzas reaccionarias destruyan una iniciativa de tanta trascendencia como ésta.

**GRAN MITIN EN EL PARTIDO COMUNISTA**

LUNES 29 DE SETIEMBRE

Hablarán:

Luisa González: Cómo se están calzando los escolares pobres.

Manuel Mora: La participación de la juventud en las luchas sociales.

# El Partido de las Montañas

Por KA-LU-FA.

(Las escenas y personajes de este cuento son ficticios. Cualquier semejanza con personas reales es pura coincidencia. Va dedicado a Pachito, Chilchic, Coca, Pipi y demás héroes compañeros suyos, en aras del pueblo y de la Patria.—E.L. AUTOR)

[La Patria se ha salvado! Al diablo la guerra, y la bolsa del café, la desocupación, la parafisita infantil y todas las zarandajas que tenían al pueblo con el credo en la boca, ¡Al diablo todo eso! Un grupo de jóvenes-geniós, de verdaderos sabios, abnegados y patriotas, se ha encerrado entre cuatro paredes, entre montañas de libros y papeles, a resolver todos y cada uno de los problemas que afligen al país. Y allí se queman las pestañas día y noche y noche y día, silenciosamente, sin bulla ni aparato. Allí, lejos del mundanal ruido y de la vulgar demagogia callejera...

[Que se debate el problema eléctrico o el municipal o la cuestión de la carretera panamericana? ¿Y qué? El populacho se agita; los que se las dan de saber, revientan estadísticas, vuelven papeles, hacen números, pasan las noches en vela; los demagogos vociferan, Artículos van y artículos vienen. Se ataca y se defiende. El grupo de jóvenes sigue estudiando, en silencio. Ahora sí, ya pasó el chubasco, ya llegó la calma, ahora sí se acuerda del asunto; nadie podrá acusarlo de demagogos, ni de oportunistas, ni de interesados. Entonces, desde sus cuatro paredes, los jóvenes lanzan la solución exacta del problema. En un resumen genial, en cuatro o cinco líneas formales, se encuentra todo lo mejor que se escribió y dijo en el país sobre el asunto. ¡Milagro del talento juvenil! Más de uno ha tenido que exclamar: "¡Habrero esperarlo! ¡Tanto desvelarme buscando datos y cosas que estos muchachos se sahen de memoria!"

Pero un día de tantos llega la noticia bomba: "¡En el momento preciso, ni segundo menos ni segundo más, los jóvenes-geniós saldrán de las cuatro paredes con la verdadera y hasta entonces nunca bien conocida solución de los problemas nacionales!"

Comoción general. Hombres y mujeres, niños y ancianos corren hacia el templo de los sabios. La multitud se agita alrededor de las cuatro paredes. "¿Qué salgan ya los salvadores de la patria!" "¿Queremos conocerlos?" "¿Cuántos son?" "¿Que hablen!", imposible contener el populacho. Los jóvenes se deciden a salir.

[¡Atención! El clarín se oye sonar. Flores y palomas caen. Son los bravos que nos traen, la paz, la dicha al hogar.

"¡Ta tarri! ¡Ran, esta plan, esta plan. Se abre la puerta del templo. Expectación. Una mujer exclama: "¡Mirá! ¡Si es un chiquillo corruguisimo!"

Silencio. Ya va a hablar. Ya abre la boca: "¡Mamaaaa! — Y se vuelve a cerrar la puerta.

Fita fenomenal. Gritos destemplados: "¡Qué le alcanen el chupón!" "¿Que lo bairén!" "¿Que salga uno de los sabios!" Y nuevo silencio.

"¡Ta tarri! ¡Ran, esta plan, esta plan. Se abre de nuevo la puerta y sale una figura guapísima, morena, ojos dormidos, pestañas crespas y melena de poeta. Luce pantalones de cintura al pecho y tirantes celestes, moniños; zapaticos de charol, taedó alto. Ahora se acarria el bigotillo y coquetea con el público.

Alguien pregunta: "¿Niño o niña?" Y uno que conoce de esas cosas responde: "No. Simple retardación. Cuando alcance su pleno desarrollo será hombre o mujer. Pero eso no le resta importancia; ya tuve un compañero en la escuela que ahora es nodriza en una casa rica."

La multitud ruge: "¿Que sea niño o niña, pero que hable!" "¿Que explique algo!" "¿Que se defina!" "¡Yo lavaré habi! Y su pañalera era armo, nia, pues tenía una guala en la garganta, que sonaba cuando hablaba, o se reía. Y yo digo "señoritas", porque nosotros sólo con señoras hemos, debemos, podemos y queremos desarrollar o combatir." Y es que no somos vulgares demagogos! Nosotros no pretendemos bajar hasta vosotros, sino que esperamos que vosotros os alcéis hasta nosotros. De nuestro magno esfuerzo depende vuestra salvación ¡y esa es, tú! Pero abstenos de hablar, virgen de todo villano modo de decir, no está al alcance de la chusma vil, corrompida y...

Una silva española interrumpió al joven orador, que apenas tuvo tiempo de cerrar la puerta para impedir que lo patearan.

Y alrededor de las cuatro paredes la multitud cantó "La Cucaracha", con esta letra: "Al que estanca valimiento cuando su poder es tal que no influye en bien ni en mal le contamos este cuento."

## En 13 horas recogimos 50 colones para comprar el primer saco de café destinado a la Unión Soviética, dicen nuestros compañeros de Tibás

La celebración del tercer mes de resistencia del Ejército Rojo, el 22 de setiembre, constituye, en nuestro Partido, un vivo acto de entusiasmo, tanto por los discursos pronunciados como por los hechos concretos que celebramos. Los compañeros de Tibás entregaron esta noche el primer saco de café, de una partida que se enviará a la Unión Soviética, afirmando con su esfuerzo su solidaridad al Gran País del Socialismo. Atronadores aplausos acogieron el gesto hermoso de los compañeros de Tibás, que aquí en Costa Rica han iniciado más que con palabras, con hechos, la ayuda a la Unión Soviética.

También los compañeros de la Cúcella Guadalupe N° 2 fue honrada con el recibimiento de una bella bandera de la Unión Soviética, por su actividad en la venta de los folletos "La URSS Frente al Eje". Con fraternales vivas y aplausos de todos los camaradas se acogió el esfuerzo de los compañeros.

Nuevas tareas y nuevas consignas de lucha formula-

ron los oradores en sus discursos.

A la heroica lucha del pueblo soviético, nosotros respondemos organizándonos y redoblando nuestro trabajo, dijo el C. Fallas.

"Si se es joven y se quiere luchar por la libertad por el porvenir de nuestra patria, hay que romper las vacilaciones y decidirse a trabajar en el auténtico Partido popular", dijo Alvario Montero.

"No más rotos ni vacilaciones para sacar de sus cuevas a los fascistas encubiertos que desde las dependencias oficiales defunden la bararía nazi. Ni un portero fascista debe permanecer en ninguna oficina de la administración pública, si de verdad tenemos un auténtico gobierno democrático", dijo el C. Jaime Cerdas.

"Vencer o morir; esta es la ley de los soldados soviéticos. Este es el lema de toda la nación soviética. Juremos que no serán depuestas las armas sino después de haber sepultado a todas las bestias fascistas".

## Está pagado ya nuestro mimiógrafo

Factura de 20 de Setiembre de 1941. JOHN M. KEITH y Co. Hemos recibido del Partido Comunista la suma de ₡ 600.00. valor de una máquina duplicadora marca "Gettener" - Modelo 26.

## Los primeros aportes de la campaña pro "Trabajo" Bisenariano

Los C. de Turriaba, Alajuela, Heredia y San Ramón en primera fila por su entusiasmo efectivo en esta campaña

En esta semana tenemos el placer de informar a nuestros lectores que la campaña por TRABAJO bisenariano, empieza a realizarse.

De Turriaba hemos recibido el primer informe que dice así: Turriaba 23 de Setiembre de 1941. Srta. Carmen Lyra. Estimada compañera: Hemos el gusto de enviarte el primer informe de esta Sección con respecto a la campaña en favor de nuestro periódico.

Tanto el Comité como la Cúcella de este lugar han realizado un trabajo eficiente; ya he pasado del número de suscritores que nos comprometimos a conseguir para TRABAJO, que era de 75 y ahora pasan ya del ciento. La venta de números al pregon también se ha elevado bastante como puede compararlo con el C. Administrador Juan Gené.

En cuanto a la suma de dinero que aceptamos como contribución de nuestra Sección para amortizar la deuda del periódico le remito la cantidad de ₡ 33.00 reunidos así:

Contribución de la Cúcella Número 1 ..... ₡ 10.—  
Contribución del Comité ..... ₡ 10.—  
Otras contribuciones: Ramiro Cabezas, C.; Ismael Arias, D.; Alfredo Picado, Z.; Luis Mora G., Z. .... 8.—  
TOTAL ..... ₡ 33.—

De la Sección de Heredia tenemos el siguiente informe: Contribución recogida por medio de rifas para TRABAJO. Listado de suscritores. Número de suscripciones conseguidas, 15.

Además se nos informa que la venta del periódico en San Rafael de Heredia llega actualmente a veinte ejemplares.

Alajuela 24 de Setiembre. Este es el informe de la contribución que se efectuó en el transcurso de estas dos semanas pasadas, para ayudar a TRABAJO.

Rigoberto Alvarez, ₡ 1.00; Enrique V. Góngora T., 1; Luis Corballo, 2; María A. Soto V., 0.60; Orlio Alfaro, 0.25; Germán Alfaro, 0.50; Miguel Delgado, 0.50; Manuel Ovalle, 0.50; Gabriel Badilla, 0.50; Jorge Loria, 0.25; Roberto Rivera, 0.50; A. Córdoba, 1.00; Edwin Durán, 0.50; Hebli Insetter, 0.50; Bolver Leandro, 1.00; Elías Alfaro, 0.50; Producto de rifas, ₡ 20.00—TOTAL; ₡ 31.10. A esto hay que agregar ₡ 8.00 que envió la sección de San Ramón, y que representa un gran deseo de los compañeros de San Ramón, por ayudar a TRABAJO. Los felicitamos; con ello se aumentó a ₡ 39.10 la ayuda a TRABAJO en la sección de Alajuela. ¿Quién nos seguirá o nos aventaja en la ayuda a TRABAJO? Queremos verlo.

Marco Aurelio Soto y

El Comité de Prensa felicita por este medio a estas Secciones y desea que la conducta de ellas sea un estímulo para las otras Secciones que todavía no han informado acerca de la marcha de nuestra campaña en pro de TRABAJO bisenariano. Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## Organización y Propaganda

### GRAN REUNION EN GRECIA

Los compañeros de Grecia han preparado, para mañana domingo, a las diez de la mañana y en el local del partido, una reunión general. Harán uso de la palabra los compañeros Luis Carballo, Jaime Cerdas y Carlos L. Fallas. Se abordarán los siguientes temas: El movimiento campesino y sus perspectivas. El momento político costarricense. La guerra y la lucha contra el quinta-columnismo en Costa Rica. Informaremos.

### SRIOS. DE PROPAGAN-CELULAS:

Por este medio quedan convocados a una reunión el 19 de octubre a las 7 y 30 de la noche en el Partido, para que asistan a la sesión del Comité Seccional. M. Moscoso. L. González.

### RECORRIDO DE CÉLULAS: Martes 30 de Setiembre.

Céllula Cinco Esquinas, Luis González Céllula Tribas, Alv. Montero Céllula Braña, MI. Moscoso Céllula Keith, Clem. Valerín Céllula Guadalupe N° 1, Gonzalo Montero Céllulas 8 de Mayo y Juanito Mora, F. Carvajal Céllula Pasionaria, José Joaquín Solano

El delegado en colaboración con la célula debe revisar el trabajo realizado en el mes de setiembre y presentar el informe escrito de la labor.

### CARNETS AL DIA para la reunión conjunta de Células que será el 7 de octubre, organizada por la Célula Hermínio Alfaro.

### DESASTROSO PARA EL (Viene de la pág. 1)

Kiev ha caído por fin, al cabo de tres meses de tremenda lucha. Más que significa la captura de Kiev? Ruinas humeantes, escombros, desolación. Eudeny retiró su ejército intacto a nuevas líneas, y del inmenso territorio soviético solamente una trescientos cincuenta parte ha caído en poder del enemigo.

El comienzo del cuarto mes de guerra en el este permite así afirmar que definitivamente las blitzkriegs han fracasado en la Unión Soviética. Mientras tanto, las fábricas soviéticas, inglesas y norteamericanas, producen los materiales de guerra que harán efectivo el colapso nazí-fascista en menos tiempo del que nadie creía. En la medida en que Gran Bretaña y Estados Unidos, pasan de las palabras a los hechos en el terreno de la colaboración con la URSS, y particularmente en la medida en que Gran Bretaña y Estados Unidos se empeñen en la creación de un tercer frente en el oeste europeo, se acelerará el avance del movimiento de los poderes del eje.

## ECTOR DE TRABAJO:

sólo un pequeño esfuerzo le pedimos para ayudar a transformar este periódico en un bisenariano: Déenos el nombre de un nuevo suscriptor.

AVISE a CARMEN LYRA o a LUISA GONZALEZ—Teléfono 4579 ANTONIO VALERIN — Teléfono 5421 PARTIDO COMUNISTA—Teléfono 5621

## Oro verde

por E. R. Pirani.

Estoy en la pulpería del chino Changdo situada en Sierpe, cuando alguien me habla en español. Vuelvo a ver y reconozco a mi viejo amigo Sánchez.

—¿Qué tal? ¿Qué haces?

—¡Mal hombre! ¡Mal! Imaginate que después que andu vimos juntos en 1933, me vine a Sierpe a hacer una finquita. Poco a poco me fui a ser propietario. Como recordaras, toda la orilla del río era montaña; me adueñe de un pedazo y me puse a trabajar acompañado de pocas mujeres. Eran épocas felices; sembramos arroz y lo vendíamos al mejor comprador. Logré hacermé de algunos cincos. En 1936 vino la fiebre de sembrar banano. Todos nos ilusionamos con la idea de sembrar "oro verde". Los agentes de la United nos pintaron castillos en el aire. Todos los que producimos arroz, maíz, frijoles, en fin, agricultores propios de la zona, las abnegaciones e hicimos productos del maldito banano. Firmamos contratos con la Compañía. El primero y segundo año nos fue bien. Luego comenzaron a producir las fincas de la United y con ella nuestra desgracia. Con la producción de las fincas de la Compañía le alcanza para la zona que sembramos. Entonces vino el rechazo en gran escala de nuestro fruto. En corriente que a un productor le

## Carta al Gobernador de Puntarenas

Puntarenas 30 de agosto 1941 Sr. Gobernador de la Prov. S. P.

Con toda consideración y respeto me dirijo a Ud. como al Presidente de la Comisión de Abastos, para que tome en cuenta que los artículos de primera necesidad van subiendo en forma desmedida, dándose el caso de que el arroz en ciertos establecimientos se cobra a 40 céntimos libra; luego la leche en varios lugares (hoy en todas partes) se vende a 10 céntimos por litro, cosa que no tiene justificación.

## La Sección de Heredia se apunta un éxito en la inauguración de su nuevo local

El 22 de setiembre, con ocasión de cumplirse el tercer mes de resistencia del Ejército Rojo, la Sección de Heredia del Partido Comunista dispuso inaugurar su nuevo local. Este fue de previo bien adornado y bien amueblado,

hoy el 80 por ciento de su fruta, so pretexto de estar en forma. Este no es sólo mi caso: es el de todos los productores, hasta de los productores más grandes de la zona. A uno de ellos, de 1200 racimos, le recibieron 200 y le botaron el resto; esto es ruinoso. Todas las semanas van miles de racimos las aguas del río. Con sea, botaron los

ción pues los pastos por razón de estar en invierno, tienen que ser abundantes y la leche abundante.

Espero que 1º, como Gobernador y 2º, como miembro de la Junta de Abastos, se sirva convocar a dicha Junta y parar los abusos que se están llevando a cabo en perjuicio de este pueblo por el q' Ud. tiene el ineludible deber de velar por su subsistencia.

En espera se digno tomar en cuenta esto, me suscribo tu anto., s.s.

Anto. González Batista Srio. de Org. de U. G. T.

lo que señala el entusiasmo que las camaradas heredianas están poniendo en la lucha. La concurrencia fue tan numerosa que el salón no pudo abarcar ni la mitad, llenando por completo las calles adyacentes. (Pasa a la pág. 4)

gran ellos sostener buen precio en los mercados estandúnienses pero se desperdicia inútilmente la energía humana y se labra nuestra ruina. Pero que le importe a la "Yunái" que unos infelices "nativos" muerdan el polvo de la miseria? ¿Y la energía humana? Tampoco tiene importancia y redunda en provecho de sus "sagrados" intereses. En la revista Nacional "Miguel Obregón Lizano" de Septiembre de 1941.

# ¿ESTA con Hitler todo el PUEBLO alemán?

Tomamos del "New York Times" del 6 de setiembre, esto que pone de manifiesto la actitud del pueblo alemán. La noticia procede del corresponsal del New York Times en Stockolmo, Mr. Valery. Dice un reporte que en un centro industrial alemán, cada noche llenan las paredes con (Pasa a la pág. 4)

# El pueblo alemán los vengará



## Arrestado Badoglio por inspirar contra el régimen facista

Nueva York, Set. (ICN)—La hora de radio "Más allá de las noticias", de la Estación WOR, ha comunicado que el Mariscal Badoglio "está arrestado en su residencia". Esta acción siguió al arresto de un grupo de oficiales del Ejército Italiano, que se llamaban entre sí "voluntarios de Badoglio", y los cuales han sido acusados de conspirar para derribar a Mussolini, expulsar a los alemanes de Italia e implantar un nuevo gobierno a las órdenes de Badoglio, el cual quedaría separado del Eje.

El Mariscal Badoglio ha estado fuera de mando y del favor oficial desde su fracaso en la campaña italiana contra Grecia.

Los conspiradores, según lo dicho por "Más allá de las Noticias", fueron arrestados en una cueva cerca de Tivoli. En ella se encontraban ya

140 hombres y al ser sorprendidos hicieron resistencia mediante el uso de las armas.

...ega —dice la hora mencionada — fueron interrogados, no por los hombres concertados de la Policía italiana, sino por los bárbaros

agentes de la Gestapo, a los cuales Hitler ha enviado a Italia en gran cantidad en las últimas semanas".

- Entre montañas de cadáveres pasea Hitler su odiosa gloria -

## El nazismo no está citado en las encíclicas, pero eso sí, persigue implacable a los católicos

(Tomado de "La Tribuna") BERLIN 25. (PA) — Oficialmente se anuncia que la Gestapo disolvió todas las organizaciones y sociedades católicas en la ciudad de Bromberg (antigua ciudad de Bydgoszys), considerándolas hostiles a Alemania. Las propiedades fueron confiscadas.

La tierra ha dejado de ser un medio de explotación del hombre por el hombre. La revolución la ha restituido a su destino normal, haciendo de ella un instrumento perteneciente a aquel que la utiliza y con la sola condición de que la utilice. La supresión de la propiedad individual del suelo, su colectivización ha creado

de la juventud soviética para patentar su propósito de luchar estrechamente unida a ella hasta aplastar el enemigo común: el fascismo.

En la Conferencia estarán presentes también la juventud de Canadá, de Australia, de la India, de Sud Africa que cooperan a la destrucción del fascismo.

## A fines de Setiembre, conferencia en Londres de la Juventud de los países que luchan con el fascismo

El día 27 de setiembre se celebrará en Londres una trascendental Conferencia que reunirá a los representantes de todas las fuerzas de la juventud de los países que luchan contra el fascismo. La Conferencia está auspiciada por el Congreso Mundial de la Juventud.

El tema principal que será discutido, es la unión de las fuerzas de la juventud en la lucha contra el peor enemigo de la Humanidad: el fascismo.

Están presentes delegaciones de los países invadidos por Hitler y Mussolini: representantes de la heroica juventud francesa que traidonada y vendida a Hitler continúa su lucha por la independencia y la libertad de la gran nación francesa; estarán presentes los jóvenes belgas y holandeses que siguen ofreciendo una gran resistencia a los invasores hitlerianos, la heroica juventud española cuyo espíritu de lucha sigue en pie a pesar del terror cruel de Franco y el Gestapo.

**250 COLONES**

ES LA CUOTA QUE LE CORRESPONDE PAGAR A LA SECCION DE SAN JOSE PARA AYUDAR A CANCELAR LA DEUDA DE "TRABAJO".  
EL 22 DE OCTUBRE, AL CELEBRARSE EL CUARTO MES DE RESISTENCIA DEL EJERCITO ROJO, ENTREGAREMOS ESA SUMA AL ADMINISTRADOR DE "TRABAJO"

## La libertad religiosa en la UNION SOVIETICA

(Fragmentos del capítulo III del Libro VI de la obra "El Poder de los Soviets", cuyo autor, el DEAN DE CANTERBURY, podría haber dedicado a ciertos católicos tios).

(Este libro ya ha sido traducido al español y pronto estará de venta en esta Rica)

Alrededor de cincuenta mil monjes viven hoy día en la Unión Soviética, teniendo derecho a voto como otros individuos cualesquiera.

## Estos tanques contribuirán no sólo a la victoria de Rusia e Inglaterra sino también a la de la democracia mundial

Desde una fábrica de tanques de los Midlands, 22. UP — El embajador de los Soviets Malsky, recibió hoy las primeras armas fabricadas al iniciarse la "semana de tanques para Rusia" en una breve ceremonia que el secretario parlamentario del ministro de abastecimientos H. Macmillan dió en símbolo de la unidad de los pueblos británico y ruso. La señora de Malsky bautizó con el nombre de Stalin al primero de los tanques que son del modelo "Valentine" de 32 toneladas. Varias otras unidades llevan inscriptos los nombres de Lenin, Tolstoy y en uno de ellos puede leerse esta información: "mosco nazi; aquí vengo". Inmediatamente después los tanques empezaron a desfilar hacia los diques en la primera etapa de su viaje a Rusia. Al recibirlos, Malsky dijo "estas máquinas no se deteriorarán en inactividad. Apenas lleguen a mil país entrarán en la línea de batalla contra los nazis y contribuirán a nuestra victoria común que provocará el derrumbe completo de la Alemania hitlerista y el triunfo rotundo de la libertad y la democracia".

## El problema nazi en Latinoamérica

(Tomado de "El Popular" de México.)

Informaciones últimas, procedentes de Buenos Aires y Santiago de Chile, revelan que más de medio millón de alemanes, organizados como tropas de asalto y diseminados estratégicamente en todos los países americanos situados abajo del Canal de Panamá, trabajan activamente para obtener el dominio político y económico de la América del Sur, por medio de rebeliones en cuyo fomento están gastando cuantiosas sumas y a las cuales llegado el momento, pretenderán todo su apoyo para hacerlas triunfar y colocar en el poder a individuos de reconocida y decidida filiación naziista.

Es numerosa, sin duda, la población de origen alemán e italiano en la América y muy fuerte su posición económica. Aunque en menor cantidad, hay también japoneses. Es evidente, asimismo, que existen entre los nativos parti-

Mcmillan que tuvo a su cargo la entrega oficial de estos primeros tanques pronunció breves palabras en las que dijo (Pasa a la pág. 4)

